

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК
Кафедра социальной работы и реабилитологии

Аннотация к дипломной работе

**СОЦИАЛЬНЫЕ И ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ
ПРОФИЛАКТИКИ ИНВАЛИДНОСТИ У ЛИЦ, ПЕРЕНЕСШИХ
ОНКОЛОГИЧЕСКИЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ (НА ПРИМЕРЕ УЗ
«МОГИЛЕВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ОНКОЛОГИЧЕСКИЙ
ДИСПАНСЕР»)**

Марченко Анна Сергеевна

Научный руководитель:
доктор медицинских наук,
профессор Зборовский Э.И.

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

Социальные и психологические аспекты профилактики инвалидности у лиц перенесших онкологические заболевания на базе УЗ «Могилевский областной онкологический диспансер»: аннотация к дипломной работе / Марченко Анна Сергеевна; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. руководитель Зборовский Эдуард Иосифович, доктор медицинских наук, профессор.

Цель работы: изучение социальных и психологических особенностей лиц, перенесших онкологические заболевания и разработка программы социальной профилактики инвалидности.

Задачи:

1. Изучить вопросы правового регулирования социальной защиты лиц, перенесших онкологические заболевания;
2. Рассмотреть социальные проблемы пациентов с онкологическими заболеваниями;
3. Проанализировать работу учреждений, оказывающих поддержку пациентам с онкологическими заболеваниями и направления их деятельности;
4. Изучить методы и технологии социальной и психологической профилактики лиц, перенесших онкологические заболевания;
5. Провести эмпирическое исследование социальных и психологических аспектов профилактики инвалидности у лиц, перенесших онкологические заболевания;
6. Разработать программу профилактики инвалидности и помощи лицам, перенесшим онкологические заболевания.

Объект исследования – социальные проблемы лиц, перенесших онкологические заболевания.

Предмет исследования – организация социальной и психологической профилактики инвалидности у лиц, перенесших онкологические заболевания.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 55 наименований. Общий объем дипломной работы – 55 страниц.

В первой главе рассматриваются вопросы правового регулирования социальной защиты лиц, перенесших онкологические заболевания; социальные проблемы пациентов с онкологическими заболеваниями; учреждения, оказывающие поддержку пациентам с онкологическими заболеваниями и направления их деятельности; методы социальной и

психологической профилактики лиц, перенесших онкологические заболевания.

Во второй главе исследуется социальное положение лиц, перенесших онкологические заболевания; показатели жизненной удовлетворенности; качества жизни, типы отношения к болезни; приводятся рекомендации пациентам, перенесшим онкологические заболевания.

Выводы имеют практическую значимость и могут быть использованы в практике работы территориальных центров социального обслуживания населения, учреждений здравоохранения, в профилактической социальной работе с пациентами, перенесшими онкологические заболевания.

ABSTRACT

Social and psychological aspects of disability prevention in individuals with a history of cancer disease on the basis of KM "Mogilev regional cancer center": the abstract to the thesis / Marchenko Anna Sergeevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences; department of Social Work and Rehabilitation; research. head Zborovsky Eduard Iosifovich, MD, Professor.

The purpose of the work: to study the social and psychological characteristics of persons with cancer and the development of a program of social prevention of disability.

Tasks:

1. To study the issues of legal regulation of social protection of persons with cancer;
2. To consider the social problems of patients with cancer;
3. To analyze the work of institutions providing support to patients with cancer and their activities;
4. To study methods and technologies of social and psychological prevention of cancer patients;
5. To conduct an empirical study of social and psychological aspects of disability prevention in people with cancer;
6. Develop a program for the prevention of disability and assistance to persons with cancer.

The object of the study is the social problems of people who have had cancer.

The subject of the study is the organization of social and psychological prevention of disability in persons with cancer.

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of sources from 55 titles. The total volume of the thesis – 55 pages.

The first Chapter discusses the issues of legal regulation of social protection of persons who suffered oncological diseases; social problems of patients with cancer; providing support for patients with cancer and areas of their activities; methods of social and psychological prevention of persons who have suffered cancer.

The second Chapter examines the social situation of people who have undergone cancer; indicators of life satisfaction; quality of life, types of attitude to the disease; provides recommendations to patients who have undergone cancer.

The conclusions are of practical importance and can be used in the practice of the territorial centers of social services, health care institutions, in preventive social work with patients who have undergone cancer.